

Ambassadeurs de la baie : le bilan des vacances de la Toussaint

Accueil → Actualités

→ Ambassadeurs de la baie : le bilan des vacances de la Toussaint

Publié le 04 novembre 2024

#Découvrir

#Gérer

Mise à jour le 06 novembre
2024

LE PRINCIPE

Depuis l'été 2020, VivArmor Nature anime un groupe de bénévoles « ambassadeurs de la baie » afin d'améliorer les comportements observés sur la Réserve naturelle de la baie de Saint-Brieuc.

A chaque période de vacances scolaires, les bénévoles vont à la rencontre des visiteurs sur les sites les plus fréquentés de la Réserve naturelle pour expliquer les richesses, la sensibilité et la réglementation du site. Chaque tournée de sensibilisation mobilise deux à trois bénévoles durant trois heures.

Avant de se lancer, les ambassadeurs bénéficient d'une formation théorique et pratique d'une journée, proposée avant l'été. Les personnes qui intègrent le groupe après la formation apprennent directement sur le terrain, aux côtés des ambassadeurs aguerris.

LA CAMPAGNE DES VACANCES DE LA TOUSSAINT

Organisée du 19 octobre au 3 novembre, la campagne a permis à 4 nouveaux ambassadeurs de découvrir cette action. En tout, c'est l'effort de 16 ambassadeurs qui a permis de sensibiliser 189 personnes.

La campagne s'est clôturée par une grosse action de sensibilisation sur une journée complète de sensibilisation pour 7 ambassadeurs avec un pique-nique sur le terrain. L'occasion pour les nouvelles recrues de rencontrer des ambassadeurs aguerris.

Durant cette campagne, les messages ont été bien reçus et appliqués, avec 93% des groupes réservant un bon accueil aux bénévoles et 100% des groupes en infraction appliquant les bons gestes ou en partie à l'issue de l'échange.

Les chiffres clés de la campagne :

- 189 personnes sensibilisées
- 77 groupes de personnes sensibilisés
- 93% des groupes ont réservé un bon accueil aux ambassadeurs
- 48% des groupes sensibilisés étaient en infraction
- 89% des infractions concernent les chiens (non tenus en laisse sur les plages ou présents dans la zone interdite des dunes de Bon Abri)
- 100% des groupes en infraction ont adopté les bons gestes à l'issue de l'échange
- 51% des groupes sensibilisés connaissent l'existence de la Réserve naturelle
- 16 ambassadeurs mobilisés
- 15 tournées effectuées

LE RENDEZ-VOUS DES AMBASSADEURS

Depuis l'automne 2024, les bénévoles testent une nouvelle approche pour toucher les visiteurs et usagers de la Réserve naturelle de la baie de Saint-Brieuc : un rendez-vous mensuel pour observer les oiseaux aux côtés des ambassadeurs.

Les objectifs sont multiples : mettre en avant la diversité et la sensibilité des oiseaux qui fréquentent le site, expliquer la réglementation dans un autre cadre d'échanges que les maraudes, permettre à certains bénévoles de monter en compétence dans la reconnaissance des oiseaux.

Les trois derniers rendez-vous ont permis de réunir une soixantaine de personnes :

- [Mercredi 20 novembre à Boutdeville \(Langueux\)](https://www.vivarmor.fr/evenement/le-rendez-vous-des-ambassadeurs-novembre-2024/) (<https://www.vivarmor.fr/evenement/le-rendez-vous-des-ambassadeurs-novembre-2024/>)
- [Mercredi 18 décembre à Bon Abri \(Hillion\)](https://www.vivarmor.fr/evenement/le-rendez-vous-des-ambassadeurs-15/) (<https://www.vivarmor.fr/evenement/le-rendez-vous-des-ambassadeurs-15/>)

Envie de participer ? Besoin d'informations sur la démarche ? Contactez Enora Gonidec-Le

Bris : enora.gonideclebris@vivarmor.fr / 07 85 87 90 71

Cette action s'inscrit dans le cadre du projet « Former et mobiliser les citoyens pour préserver et reconquérir la biodiversité en Côtes d'Armor (2021-2024) », soutenu par l'Office français de la biodiversité (OFB) et la Région Bretagne.

